



17-21 DE JUNIO

ASAMBLEA DE LA RED MARISTA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

¿Qué pasaría si lo primero que hacemos es preguntarnos 'qué quiere Dios'?

El pasado mes de noviembre se anunciaba, mediante una carta a los Hermanos Provinciales, la celebración de la III Asamblea de la Red Marista de Solidaridad Internacional. El momento ha llegado. Del 17 al 21 de junio, estaremos celebrando esta Asamblea en nuestra Casa General de Roma, con representación de todas las Regiones. Alrededor de 55 delegados de las Unidades Administrativas y miembros de la Administración General nos reuniremos para evaluar el trabajo que hemos ido realizando hasta ahora y para soñar juntos, para mirar más allá, tal y como nos recordaba el lema de la última Conferencia General.

En la reciente Asamblea de Misión Marista, la hermana Liliana, nos planteaba la siguiente pregunta: ¿Qué pasaría si lo primero que hacemos es preguntarnos "qué quiere Dios"? Pues sí, esta debería ser nuestra pregunta para la Asamblea de la Red Marista de Solidaridad Internacional. Y esta debería ser nuestra pregunta, en la vida y en la misión, ¡SIEMPRE!



Durante la Asamblea abordaremos los temas de Derechos del Niño, Obras Sociales, Educación en y para la Solidaridad, Ecología Integral, el funcionamiento de nuestras ONG y Fundaciones, y aquellos temas que "duelen" a nuestro mundo, y a nosotros. Somos conscientes de que el tiempo es corto; pero también sabemos, por experiencia, que el Espíritu Santo sopla donde quiere >>>

administración general

- Esta semana, entre diversas actividades, el Consejo General inicia su tradicional sesión plenaria de junio.
- El lunes, el H. Ángel Diego Otaola, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, participó en línea en la Asamblea del Centro Católico Internacional de Ginebra (CCIG).
- El lunes y martes, el H. Ángel Medina, director del Secretariado Hermanos Hoy, Manu Gómez, director del Secretariado de Laicos, y Rita Silva, del Secretariado Ampliado de Laicos, participaron en la reunión del equipo europeo de Laicos y Hermanos Hoy, que tuvo lugar en Siracusa, Italia.
- Los hermanos del Gobierno General (HH. Ernesto, Luis Carlos e Ben) participaron, junto con el equipo del Secretariado de Educación y Evangelización, el miércoles, de las dos sesiones del Webinar promovido por la Red Global Marista de Escuelas sobre el documento "Tras las huellas de Marcelino Champag-

nat: Misión Educativa Marista".

- El miércoles, concluyó en Francia el programa de formación para miembros de comunidades internacionales y multiculturales, dirigido por el Hermano Valdicer Fachi, director adjunto del Secretariado de Solidaridad-Cmi, y el H. Xavi Barceló, del equipo de formación permanente del Instituto.
- El jueves, los participantes en el Programa Gier dejarán la Casa General y viajarán a Francia, donde concluirán el programa de formación el 27 de junio.
- El jueves, Manu Gómez se reunirá en línea con el equipo de laicos de la Provincia de África del Oeste.
- De jueves a sábado, los hermanos Ben Consigli y João Carlos do Prado, consejeros de enlace para la Región Marista de Europa, participarán en la reunión regional del Consejo Regional Marista Europeo en Siracusa.

re, y entre quienes están dispuestos a escuchar su voz.

El H. Ernesto, Superior General, nos recordaba recientemente, en su mensaje con motivo de la fiesta de San Marcelino, que “frente a las situaciones de nuevas pobreza y marginación, nos alegra saber que muchos Maristas de Champagnat están ayudando de manera solidaria”. Por eso, por esas situaciones, y por las personas que sufren, hemos organizado la Asamblea. Nos sentimos “invitados a conectar con el sufrimiento de tanta gente y a ofrecer apoyo”.

Durante la Asamblea iremos publicando, a través de la [página web del Instituto](#), el trabajo de cada día. A través de ella podréis estar informados de los pasos que vamos dando. También utilizaremos para nuestras publicaciones el hashtag #Maristas_Solidarity. Os invitamos a que también vosotros lo utilicéis en vuestras publicaciones de Solidaridad.

Veréis que el lema que hemos elegido para la Asamblea es “L’Hermitage, cuna de solidaridad”.

En 2024 se cumplen 200 años del inicio de la construcción de nuestra casa de L’Hermitage. Una apuesta valiente, profética y servicial de Marcelino. Ahora nos toca a nosotros, en pleno siglo XXI, continuar su legado, buscar el mejor modo de responder a las necesidades de nuestro mundo, desde la lógica del Evangelio y desde la lógica del amor.

Os invitamos a todos vosotros, Maristas de Champagnat, a rezar por el fruto de la Asamblea, para que quienes participamos en ella, seamos capaces de escuchar la voz de los más vulnerables en nuestro mundo, para que seamos valientes y responder a lo que el Espíritu nos inspire. ¡Gracias por uniros a nuestra oración y acción!

“Intenta amar todo lo que puedas. Aunque a veces sufras por ello, recuerda que una vida sin amor es mucho más triste” (Mis días en la librería Morisaki – Satoshi Yagisawa).

H. Ángel Diego García Otaola
Director del Secretariado de Solidaridad-Cmi

NORANDINA: VIVE, SUEÑA, CONSTRUYE ¡ES LA HORA!

Durante el último día del Capítulo Provincial, realizado en Rionegro, del 3 al 7 de junio, los 27 hermanos capitulares eligieron al nuevo consejo provincial que acompañará al H. Carlos Alberto Rojas Carvajal, nuevo provincial, en la animación de la provincia para el trienio 2024 – 2027: hermanos José Miguel Caballero Hierro, Leonardo Dumas Yepes Núñez, H. Ángel Santos González, H. José María Ondarreta Gutiérrez, H. Mariano Morante Montes, H. Antidio



Bolívar Enríquez Oviedo. En la foto, con los Hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, y João Carlos do Prado, que participaron en el Capítulo. Mas información sobre el Capítulo están disponible en [el sitio web de la Provincia](#).

AFRICA DEL OESTE - NIGERIA

8 NOVICIOS HICIERON LA PRIMERA PROFESIÓN EN KUMASI

Durante su estadía, el Consejo Provincial se reunió con el nuevo El 8 de junio de 2024, en el Noviciado Internacional Marista de Kumasi, en Ghana, tres novicios de la Provincia de Nigeria y 5 de la Provincia de África del Oeste hicieron su primera profesión en el Instituto Marista. El H. Cyprian Bankakuu Gandebo, provincial de la Provincia de África del Oeste, recibió sus votos. Los hermanos recién profesos son: H. Boakye Cosmos (Prov. West Africa), H. Clovis Ngong (Prov. West Africa), H. Fonyuy Serdric Asheni (Prov. West Africa), H. Gle Djolea Arnaud Ulrich (Prov. West Africa), H. Irezor John Bosco Obinna (Prov. Nigeria), H. Obasi Olisaemeka Benjamin (Prov. Nigeria), H. Tyokusu Samuel Msonter (Prov. Nigeria), H. Wirba Handrian Berinyuy (Prov. West Africa)



EAST ASIA

Elma Rafil, miembro del Secretariado Ampliado de Laicos, y Agnes Reyes, coordinadora del Departamento de Laicos de la Provincia, se reunieron para empezar a organizar los detalles del programa de Formación Conjunta de Asia 2024, que se realizará del 11 al 15 de noviembre en Bangkok (Tailandia).

CHILE > SUDÁFRICA

8 estudiantes de los Colegios Maristas de Chile participan en una experiencia de intercambio en el Colegio Saint David's de Johannesburgo, hasta el 9 de julio. A ellos les seguirá una segunda delegación de 09 estudiantes, quienes viajarán al Colegio Saint Henry's de Durban, del 06 de julio al 06 de agosto.

AMÉRICA CENTRAL

La provincia empezó el conteo regresivo para el XVII Capítulo Provincial que se llevará a cabo del 26 al 30 de junio en Guatemala. El tema será "Sembrando Futuro". El H. Juan Carlos Bolaños será el nuevo provincial, y sustituirá al H. Hipólito Pérez.

COMPOSTELA

El Consejo Provincial y de Misión, la Comisión de Asuntos Económicos y el Equipo de Vida Marista cerraron juntos el curso durante la reunión del Consejo Ampliado de la Provincia, en Carcavelos. Los temas de trabajo fueron el curso Espiritualidad del corazón, las conclusiones de MIMA III y la preparación de la VI Asamblea de Misión de Compostela, el próximo año.

**USA****ENCUENTRO ANUAL DE JÓVENES MARISTAS 2024**

Del 25 al 27 de mayo, la Provincia de Estados Unidos organizó el 24º Encuentro Anual de la Juventud Marista. Más de 200 jóvenes maristas, acompañantes y jóvenes adultos de los Estados Unidos y del Distrito de Canadá se reunieron en el Marist Brothers Centre de Esopus, Nueva York, para un fin de semana de formación y oración. Tras la llegada y acogida del viernes, los participantes mostraron lo que caracteriza su propio ambiente como maristas y aprendieron unos de otros. Al día siguiente, sábado, hubo diferentes seminarios y charlas, todos centrados en el tema del encuentro: "Construye tu reino aquí". Entre los ponentes estaban los hermanos Luis y Ryan, y los jóvenes Isa y London, que hablaron de cómo hacer vida el espíritu marista. El Sr. Joe Logiudice inició la jornada con una oración centrada en el tema del encuentro. Los seminarios trataron temas como la salud mental, las notas personales y el descubrimiento de la alegría como herramientas para construir el Reino de Dios.

El día terminó con un festival y mucha diversión. La oración de la noche frente a la hoguera llevó a los jóvenes a reflexionar sobre las experiencias del día. El domingo comenzó con la oración de la mañana a las orillas del río. A continuación, los participantes escucharon a los educadores maristas Abbey Hipkin y Andrés Novella, al joven César Oñate y a Ellen Salmi van Cleef, responsable de la evangelización en la Provincia de Estados Unidos. A continuación, el grupo participó en juegos y otras dinámicas. Tras un momento de descanso, el grupo asistió a la misa dominical. Por la noche hubo una animada cena y luego, en el espíritu de Taizé, los participantes se reunieron en el gimnasio, donde se creó un espacio para reflexionar sobre todo lo que les había aportado el fin de semana. El lunes, el grupo se reunió por última vez, preparándose para regresar a casa. El Hermano Dan O'Riordan, Provincial, se dirigió a los participantes, pidiéndoles que pusieran en práctica todo lo que habían aprendido.

CANADÁ

EL DISTRITO CELEBRA A SAN MARCELINO CHAMPAGNAT Y EL JUBILEO DE 12 HERMANOS

Para los Maristas de Champagnat, el 6 de junio es un día muy especial: una remem-
branza de la presencia de Marcelino en el
corazón de la comunidad y de nuestra historia
personal; que se remonta al 2 de enero de 1817,
un largo camino de más de doscientos siete
años, desde La Valla “hasta los cuatro puntos del
horizonte”. Este año, los maristas de Canadá han
querido conmemorar de una manera especial el
aniversario, pese a la “gran ruptura”: el cierre del
Mont Champagnat y el traslado de 21 hermanos a
dos asilos. Un acontecimiento que, si bien causó
mucho tristeza y nostalgia, resultó ser un “año destacado”
en el 2024, ya que 12 Hermanos del distrito celebraron el
aniversario de su vida religiosa: dos 60, siete 70 y tres 75
años. Un aniversario importante en la vida religiosa marista: dos
hermanos celebraron sus 60 años, siete sus 70 años y tres sus
75 años de consagración marista.

Los nuevos propietarios del Mont Champagnat tuvieron la
amabilidad de acogernos para la celebración y pusieron, a
disposición de los “antiguos residentes”, la capilla – llena
de recuerdos y aún intacta -, y un local... Este regreso a las
raíces, resultó ser para muchos ser un bálsamo después de un
año de adaptación en otro entorno.

Después de la bienvenida, los hermanos, los invitados y las
personas cercanas a la comunidad marista, se reunieron en
la capilla para celebrar la acción de gracias por el don de
Marcelino a la Iglesia y a nuestra familia marista, y también el
jubileo de vida religiosa de los hermanos Maristas. El hermano
Réal Cloutier, uno de los jubilaires, presentó a cada uno de
los hermanos durante la celebración, presidida por el padre
marista, Raymond-Marie Moreau, capellán de los Hermanos en
Mont Champagnat, por más de 20 años. Al final de la celebra-
ción, el canto marista “Toujours, toujours”, cantado con alma
y emoción, fue una especie de renovación de los compromisos
asumidos hace 60, 70 y 75 años.

La celebración continuó con una comida fraterna, donde risas y
recuerdos confirmaron el Salmo 133: “¡Qué bueno y agradable;
es que los hermanos vivan unidos!”.

Celebrar este evento significó un gran desafío en términos
de organización: por ejemplo, preparar la fiesta, velar por la
organización, planificar los viajes, especialmente el de los
hermanos en silla de ruedas. Además, los hermanos capaces
de ayudar con la organización eran pocos... Los hermanos
Réal Cloutier y Jacques Bélisle asumieron este desafío y ga-



rantizaron la organización del evento... Pero es fácil imaginar
las horas de planificación y organización. Muchas gracias a
ellos y a quienes los apoyaron: son gestos como estos los que
fomentan la fraternidad.

Celebración en Saint-Jean-sur-Richelieu

Entre los hermanos que celebran este año su jubileo de vida
religiosa, siete vivieron y trabajaron en la antigua provincia de
Iberville, ya sea en Canadá o en varios países conocidos enton-
ces como países de “misión”: Zimbabwe, Zambia y Haití, que
hoy están firmemente arraigados en la tradición marista.

El Consejo Distrital, a través de una fiesta organizada el 8 de
junio, hizo posible que aquellos que no pudieron viajar a la
ciudad de Quebec pudieran participar de la alegría comunita-
riade. Así, 26 hermanos, acompañados por los familiares de 5
jubilaires, con 70 años de vida marista, se reunieron en la Casa
Mariste Champagnat, en Saint-Jean-sur-Richelieu.

Después de una bienvenida y las palabras de presentación del
H. Félix Róldan, Superior del Distrito de Canadá, un momento
de oración y entretenimiento dio a cada uno de los festejados
la oportunidad de expresar algunos momentos típicos de su
trayectoria y de su compromiso, durante estos “490 años” (5
x 70 años) de vida marista. Sorprendentemente, los hechos o
situaciones narradas sólo evocaban cosas positivas... lo que
demuestra claramente que una vida entregada con amor olvida
las ‘piedras del camino’. Y que estos momentos de comunión
continúan siempre “alrededor de la misma mesa”, un lugar de
acogida y de compartir.

El H. Félix aseguró la animación, pero contó con la ayuda de la
comunidad de la sede del Distrito, quienes se hicieron cargo
de la organización. Una vez más, la palabra “fraternidad” se
tradujo en una cálida bienvenida. Gracias a los hermanos
anfitriones.

H. Gilles Hogues

FILIPINAS

LOS HERMANOS JICK DE LEON Y ENGEL FREED JAVA HICIERON SUS VOTOS PERPETUOS EN KIDAPAWAN

El 6 de junio de 2024, fiesta de San Marcelino Champagnat, marcó un día memorable para los Hermanos Maristas de la Provincia de East Asia. Los jóvenes hermanos Jick de León y Engel Freed Java hicieron sus votos perpetuos en Notre Dame of Kidapawan College, Kidapawan, en Filipinas, un lugar muy importante para ellos porque fue allí donde descubrieron el significado de su vocación a la vida religiosa.

El evento con el tema “Todo es Gracia” fue un momento para que toda la provincia reflexionara sobre lo bien que el espíritu ha guiado la vida de estos dos jóvenes y cómo los ha llevado a este camino, a pesar de sus humildes y tímidos comienzos en el instituto.

La ceremonia estuvo presidida por el obispo Noel Pedragosa, compañero de misión marista, desde hace mucho tiempo en la diócesis de Malaybalay, Bukidnon, que en su homilía destacó la gran importancia de seguir el ejemplo de María como “discípula materna que acerca a los hombres a Jesús”.

Sus votos fueron recibidos por el Provincial Marista de East Asia, el H. Allan de Castro, en nombre del Superior General,



el H. Ernesto Sánchez. Estuvieron presentes un gran número de hermanos Maristas, así como de otras ramas de la Familia Marista. También acompañaron la celebración los delegados de diferentes congregaciones y escuelas, donde los dos estuvieron previamente asignados. Esta alegre ocasión significó un nuevo capítulo para los hermanos Jick y Engel, que se han comprometido de por vida con el estilo de vida marista.

EL CAMINO SINODAL DE LA IGLESIA EN LA AMAZONÍA

El 7 de junio, el H. João Gutemberg Sampaio, de la Provincia Brasil Sul-Amazônia, participó en una mesa redonda, en la Pontificia Universidad Gregoriana, donde la Conferencia Eclesial de la Amazonía (CEAMA) y la Red Eclesial Pan Amazónica (REPAM) presentaron el camino sinodal de la Iglesia en la Amazonía, con motivo del 5º aniversario del Sínodo de los Obispos para la Amazonía. El H. João es el secretario ejecutivo de la REPAM. También participaron en el encuentro los Hermanos Óscar Martín Vicario, consejero general, y Ángel Diego Otaloa, Director del Secretariado de Solidaridad-Cmi. Los detalles de la reunión están disponibles [en este enlace](#).



AFRIQUE CENTRE-EST - MADAGASCAR

PRIMERA PROFESIÓN Y RETIRO DE LOS NOVICIOS EN SAVE

El 6 de junio, 7 novicios de la Provincia Afrique Centre-Est realizaron la primera profesión en el Instituto en el Noviciado interprovincial de Save, Ruanda. Otros dos novicios, que han terminado el segundo año, harán la primera profesión al final del mes, en Madagascar.

En preparación para este momento importante de la vida del noviciado, del 29 de mayo al 4 de junio el H. Óscar Martín Vicario, consejero general, animó un retiro que se ha centrado en el tema “La espiritualidad del corazón como fuente de nuestra consagración”.

En el retiro ha habido 20 participantes: 9 novicios de primer año, nueve novicios de segundo año y dos formadores.

El retiro ha tenido lugar en el Monasterio de las Religiosas Benedictinas de Save, un lugar muy adecuado, en plena naturaleza, y con excelentes condiciones para el silencio y la oración. Estos días han ofrecido a todos la oportunidad de profundizar en el camino ya hecho durante el Noviciado: arraigarse más y más en la espiritualidad y en la experiencia del amor de Dios, para responder con generosidad y valentía a Dios.



Durante estas jornadas de silencio y oración, ha habido tiempo para presentaciones, diálogos, momentos orantes y prácticas de interioridad, siempre orientadas a la experiencia de encuentro. Los novicios que hacen su primera profesión en este mes de junio continuarán su formación marista, a partir de agosto, en el escolasticado Internacional de Nairobi (MIC), en Kenia.

OTRAS VOCES MARISTAS 71 Y 72

APRENDER / EXPERIENCIAS DEL LIDERAZGO

Esta semana, publicamos los mensajes 71 y 72 de “Otras Voces Maristas”. Esta es una iniciativa de la Comisión Internacional de Misión Marista, que promueve una serie de publicaciones relacionadas con el desarrollo del liderazgo de servicio y profético en la misión marista. Y forma parte de la iniciativa “Voces Maristas”.

Otras Voces Maristas 71 ha sido escrito por el H. Xavier Giné Arnella, vicario provincial de la Provincia L’Hermitage, en Francia. El mensaje se titula “El liderazgo servicial y la toma de decisiones” (English | Español | Français | Português) – Video.

Otras Voces Maristas 72 ha sido escrito por Maureen Hagan, directora del Consejo de Laicos Maristas de la Provincia United States of America. El mensaje se titula “Traer un rostro mariano” (English | Español | Français | Português) – Video.



Otras Voces Maristas

Este proyecto está promovido por la Comisión Internacional de Misión Marista y da continuidad a la iniciativa “Voces Maristas”, un libro lanzado en 2022 que aborda el tema del liderazgo marista, buscando reflexionar sobre la petición del último Capítulo General que subrayó que “para un nuevo comienzo creemos en un estilo de gobierno que asume un liderazgo profético y servidor, que acompaña de manera cercana la vida y misión maristas”.

120 maristas de todo el mundo, entre hermanos, laicos y laicas, han sido invitados a compartir sus perspectivas sobre el liderazgo a partir de sus propias experiencias. Cada uno aporta una visión única y reflexiona sobre aspectos específicos del liderazgo servicial y profético. Cada semana se publican dos mensajes en los canales de comunicación del Instituto.

Este enlace le da acceso a todos los mensajes de esta iniciativa, publicados a partir de septiembre de 2023.

HAITÍ

El jueves 6 de junio, con ocasión de la fiesta de Champagnat, cuatro jóvenes de la Provincia de México Occidental, que han terminado su noviciado, hicieron su primera profesión en el Instituto. La celebración tuvo lugar en Les Cayes, en la Iglesia de San Miguel Arcángel. Los nuevos hermanos son: Gedromy Paul, Emmanuel Baptiste, Marven Charlot y Richard Nazaire.



REGIÓN DE EUROPA

FORMACIÓN PARA DIRECTORES Y COORDINADORES DE OBRAS SOCIALES

Del 27 al 31 de mayo del 2024 se reunieron en Xaudaró 23 directores/as y coordinadores/as de obras sociales de la Región Marista de Europa. Los participantes, venidos de Hungría, Rumanía, Italia, Portugal y España, han profundizado en la importancia del cuidado de los equipos, compartiendo sobre aspectos de Recursos Humanos, como la seguridad psicológica; sobre sostenibilidad y medioambiente; la protección del menor y los derechos de la infancia; los sistemas de calidad; el cuidado de la comunicación hacia dentro y hacia fuera, especialmente en casos de crisis; el trabajo planificado y estratégico; y la identidad cristiana y marista de las Obras Sociales y el crecimiento espiritual que se puede vivir desde el servicio que ahí se presta.



En todo esto, ha ayudado también la posibilidad de conocer las instalaciones del Centro Universitario Cardenal Cisneros, y desarrollar aquí momentos de formación y de convivencia con la comunidad de los servicios provinciales de la provincia de Ibérica. Se sigue comprometidos desde la Región Marista de Europa en acompañar estos procesos de formación y experiencia, porque, como se ha puesto de manifiesto, una vez más, con esta formación, siendo todos Uno, se tiene más capacidad de servir, desde el Evangelio, en la Región, a los chicos y a las chicas de las Obras Sociales maristas.

6 DE JUNIO

CELEBRACIÓN DE LA FIESTA DE MARCELINO CHAMPAGNAT EN LA CASA GENERAL

Con motivo de la fiesta de San Marcelino Champagnat, el 6 de junio, hermanos y laicos Maristas se han reunido en la Casa General para celebrar el don de vida del fundador del Instituto Marista, como en tantas partes del mundo. La celebración de la misa estuvo presidida por el Superior de los Padres Maristas, el P. John Larsen.

Asistieron al evento un promedio de 90 participantes. Entre ellos, los religiosos y religiosas de las otras ramas de la Familia Marista. También participaron los grupos del programa de formación permanente Gier 2024, que sigue el curso en la Casa General; los miembros del Programa Formación para las Comunidades Internacionales e Interculturales. Asimismo, estuvieron presentes los Hermanos de la Provincia Mediterránea que viven en Italia, y los laicos que trabajan en la Administración General, con sus familias.

Refiriéndose a la fiesta de Marcelino Champagnat, el P. Larsen dijo: “Hoy celebramos a la familia marista. Somos hermanos en la familia marista. Es hora de que crezcamos juntos como familia”.

Al concluir la celebración, el H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, agradeció a todos los presentes por su presencia y recordó que el 6 de junio “se celebra no solo nuestra fe, sino también nuestra comunión como familia Marista”. Y pidió “que la confianza de que hoy seguimos construyendo la obra de Dios y de María siga siendo el motor que nos impulse cada día en



nuestras acciones y visiones”. Recordó igualmente que “en el año 1824, hace 200 años, Champagnat y los primeros Hermanos colocaban la primera piedra de l’Hermitage, nuestra casa grande. Con ello se iniciaba una nueva etapa en el desarrollo de aquella comunidad original. Me imagino que más allá del esfuerzo físico y económico que esto supuso, Champagnat sentía dentro de sí una gran esperanza y confianza superior a cualquier temor o duda. La experiencia de este joven fundador, que aprendió y nos enseñó a mirar más allá, nos alienta hoy a sentir lo mismo: ante cualquier incertidumbre, confianza; ante cualquier desaliento, esperanza; ante cualquier duda, fe”

(Mensaje: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)).

El H. Luis Carlos destacó, del mismo modo, [el mensaje para esta ocasión del H. Ernesto Sánchez, Superior general](#), que está participando en el Capítulo de Norandina: “Nuestro carisma, inspirado por el Espíritu a través de San Marcelino y los primeros hermanos, se ha mantenido y desarrollado a lo largo de 207 años a través del testimonio y entrega de tantos Maristas de Champagnat”.

Terminada la misa, todos los participantes disfrutaron de un momento de comunión en el jardín de la Casa General.

Fotos en [Facebook](#)



Institute of the Marist Brothers General House

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Rome, Italy - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat